



中沖小 学校だより

広野原で育て

令和6年 8月号

花と発表と
あいさつの
中沖小



中沖小ブログ入り口

世界を変える平和への一歩

校長 有留盛昭

パリ・オリンピックでは、各国の代表となる選手達が熱戦を繰り広げ、メダルを手に喜び姿や悔し涙に震える姿など、たくさんのドラマが繰り広げられました。どの選手も、私たちの想像を超える努力の末につかんだオリンピック出場です。どの選手にも拍手を送りたいです。ですが、やはり日本人選手の活躍、鹿児島に縁のある選手の活躍はうれしいものですね。

さて、毎年8月6日と9日には、広島と長崎で平和記念式典が行われます。広島の式典では小学生の代表が「平和への誓い」を発表します。昨年度は、原爆投下後も生き残ってくれた全ての方々へ「命をつないでくれたことに感謝」の言葉を伝え、今生きている私たちが身近にある平和をつないでいくために行動するべき事として、「自分の思いを伝える前に、相手の気持ちを考えること」「友達の良いところを見つけること」「みんなの笑顔のために自分の力を使うこと」を実行したいと話しました。みんなで力を合わせて戦争のない世界を築きたいという思いが伝わりました。



今年の「平和への誓い」は、今もなお世界では戦争が続いている現状に対して、願うだけではなく、私たちが平和を作らないといけないということを訴えていました。そのための第一歩として「一人一人が相手の話をよく聞くこと」「“違い”を“良さ”と捉え、自分の考えを見直すこと」「仲間と協力し、一つのことを成し遂げること」を提案しました。そして、原爆のこと戦争のことを知り、家族や友達と平和の尊さや命の重みについて語り合う事が世界を変える平和への一歩であるとまとめていました。



お盆や里帰りなどでお墓参りやご先祖様に手を合わせる機会も多かったのではないのでしょうか。今も世界のどこかで起きている戦禍を思い浮かべ、いろいろな人たちと平和の尊さや命の重みについて語り合いながら、私達も平和への第一歩を踏み出せるといいですね。

夏休みも残りわずか。やるべき事を整理してみましよう。

猛暑、酷暑が続く毎日です。皆様、いかがお過ごしでしょうか。今年度から8月1日の出校日がなくなりました。例年この日は、子供たちの課題帳や学習状況、家庭生活の様子を確認していました。また、教師は子供たちの元気な姿を見て安心したり、子供同士では（宿題の進み具合も含めて）近況報告というテンションの高い会話を繰り広げたりする日でした。この学校便りが届く頃は、8月も半ばを過ぎて夏休みが残り10日間程の頃でしょう。ここから先は、やるべき事を整理して、2学期の生活を安心して始めるための体と心の準備をしましょう。大きな心配事（宿題も含めて）は、おうちの人や学校に相談をすると、心が軽くなるかもしれませんね。可能な範囲の毎日のノルマをカレンダーに書き入れ、残る夏休みを、気持ちよく過ごしましょう。

終わらせたい課題には、「生活リズムを整えること」や「むし歯などの治療をすること」も含まれています。おうちの人とすっきり片付けていきましょう。



1学期終わりました（終業式）！

7月19日（金）に終業式を行いました。2年生の清水創太さん（しみず そうた）さんと6年生の大野 仁（おおの じん）さんの二人が、児童を代表して、1学期の反省と夏休みに取り組みたいことを発表しました。残りわずかになった夏休み、最後まで規則正しい生活を心がけ元気に過ごしてほしいと思います。



【県図画作品コンクール】町審査 特選

松元 柚葉（まつもと ゆずは）さん（2年）

【2年生】

【6年生】

脇山 葵（わきやま あおい）さん（5年）

【歯と口の健康週間】に伴う図画ポスターコンクール】銅賞

大野 仁（おおの じん）さん（6年） 清水 創太（しみず そうた）さん（2年）

～ 学校評価アンケート～ ご協力ありがとうございました

1学期の学校評価（保護者）の結果まとめ

※4段階評価

項 目	
学校は、子供たちの学力を高めようと努力している。	3.21
学校は、読書環境を充実させ、読書活動の推進をしている	3.39
学校は、あいさつ・返事・言葉遣い・整理整頓・後片付けを指導している	3.24
学校は、体力向上に向けた指導や取組をしている	3.51
学校は、健康に関する指導や取組をしている	3.51
学校は、内外の安全指導や取組をしている	3.23
学校は、の意見を聞く機会を設けている	3.39
学校は教育方針や教育活動を保護者に伝えている。	3.55
学校は、地域と連携した授業、行事参加の呼びかけを行っている	3.43
学校は楽しいと子供は感じている	3.55
家庭では、毎日子供に朝食をとらせ、早寝・早起きをさせている	3.54
時と場に応じて正しい言葉づかいができていると思う	2.90
家庭では、体力を向上させる活動を行っている	3.19
家庭では、子供は気持ちのよいあいさつができています	3.16
家庭では、読書の時間を確保し、子供の音読に耳を傾けたり、読み聞かせをしたり、本に親しめるように取り組んでいる	3.02
家庭では、「家庭学習の手引き」を活用し、学年に応じた学習時間（10×学年+20分）を実行できている	3.08
家庭では、携帯・スマホ等使用ルール10か条に従って、子供に指導している（食事や学習中の禁止、午後9時電源オフ等）	3.31

記述欄 ☆・・・ 感想等 ◎・・・ ご意見・要望 @・・・ 回答

☆入学してから毎日元気に登校しています。「お勉強楽しい」「お兄ちゃん達とドッジボールしたよ」など楽しそうに話してくれるので安心しています。優しいお兄ちゃんお姉ちゃん、先生方には感謝です。中沖小学校でよかった～と改めて感じています。

☆読書活動は個々に応じてで良いと思う。

☆毎日、学校での出来事を楽しそうにはなしてくれます。

☆朝早くから夕方遅くまで勤務されている先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。

☆これからも子ども一人一人を尊重し公平に接することをお願いしたいです。

◎保護者のこの学校評価もGoogleフォームでもしてもらえると書きやすいなと思いました。

◎登校について保育園側からの（うら門の）登校もさせてもらえるとありがたいなと思いました。安全且つ最も近いルートになればと思うのですが、裏は何かよくない理由があるのでしょうか。

◎子供達にもアンケートお願いします。

回答

@ 保護者用の学校評価は2学期から Google フォームに変更致します。

@ 裏門登校に関しまして、通常は「中沖この生活」（学校の決まり）にも示されておりますので正門をご利用ください。ただし自然災害等や緊急等はこの限りではありません。

@ 毎学期子ども達には「学校楽しい」というアンケートを実施しています。その結果を受けて今後の指導に活かしています。

8月後半 主な行事予定

13日（月）～16日（金）学校閉庁日
21日（月）出校日
25日（日）夏祭り準備（7：00～）・中沖夏祭り（15：00～）

9月前半 主な行事予定

2日（月）2学期始業式・いじめ問題を考える週間（2～6日）
5日（木）PTA 理事会
13日（金）授業参観、学級PTA・学校保健委員会・給食試食会